



## Descarta SHCP preocupación de calificadoras sobre nota

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) descartó que alguna de las calificadoras crediticias internacionales, como Moody's, Fitch o Standard and Poor's, tenga en la mira al País para hacer algún ajuste al perfil crediticio soberano de México.

Asimismo, la dependencia federal afirmó que tanto los mercados como las calificadoras consideran viables y posibles los estimados para el déficit fiscal y el nivel de endeudamiento contemplados en el Paquete Económico de 2025.

"En particular, no creo que alguna calificadora esté viendo que haya algo que les preocupe sobre el perfil crediticio de México y que haya un asunto en el que pueda haber un movimiento drástico en ese sentido.

"Siempre tenemos un diálogo muy abierto con ellos (las calificadoras), tratamos de demostrarles y ser muy transparentes sobre lo que estamos proponiendo, de tal forma que yo creo que el Presupuesto 2025 manda una señal de compromiso con la estabilidad", expuso Rodrigo Mariscal, economista en jefe y titular de la Unidad de Planeación Económica de SHCP, en un podcast de Banorte.

Agregó que el Paquete Económico refleja políticas fiscales prudentes que garantizan que la deuda y que el entorno macroeconómico se mantengan estables, brindando certidumbre y balance a las finanzas públicas.

No obstante, el pasado 14 de noviembre, Moody's ajustó de estable a negativa la perspectiva para la calificación crediticia de México, debido a un debilitamiento de la formulación de políticas y del entorno institucional que implica el riesgo de socavar los resultados fiscales y económicos.

De acuerdo con Mariscal, actualmente hay ciertos factores que dan sustento a la nota crediticia del País, entre ellos el marco a nivel macro.

"Uno de ellos es la fortaleza macroeconómica. México es una economía que sigue creciendo, tiene un déficit e inflación moderados, y un tipo de cambio que nos ha servido como un amortiguador financiero.

"Tenemos prudencia fiscal y monetaria. El Banco de México (Banxico) goza de autonomías en su gestión y la Junta de Gobierno de independencia en sus decisiones", aseguró el economista en jefe.

Además, el funcionario de Hacienda precisó que las agencias prestan mucha atención sobre la fortaleza institucional de gobernanza, pues un desempeño deficiente o políticas que generen incertidumbre deterioran a estos indicadores.

"La solidez de las instituciones y la calidad de la gobernanza son vitales para la estabilidad y el atractivo del País.

"Entre los indicadores de Gobernanza, México ha estado por debajo de la media, pero esto en realidad tendría que cambiar de una manera muy drástica para poder afectar la percepción de las calificadoras sobre este tema", sostuvo Mariscal.